

### Al Rey inmortal de los Siglos...

Se acerca el amanecer de la gran familia cristiana... Fuera y sobre las limitaciones de las políticas y de los climas, de las razas y de los siglos, hay un reino que no conoce ni admite vicisitudes. Sobre ese reino hay un trono y un ceño que abarca la inmensidad. «Pideme, y yo te daré las naciones por herencia, y por dominio los últimos confines de la Tierra». (Salm. II, 68).

El rey de estos dominios, Rey de Reyes y Señor de los Señores, reparte los tronos y rubrica las legislaciones; colocado en el vértice de su omnipotencia e inmensidad, no exige tributaciones ni gabelas de oro o de territorios. Dominándolo todo, su reino no es de este mundo...; y como Josué, en el reparto de tierras entre las tribus, se quedó con la más esquilhada.

No sabemos por qué los reyezuelos, al pasar por su lado, temen los golpes de mano. A través de los siglos, vamos dando con muchos Herodes. Sabía éste de la marrullería de las antesalas y de las recepciones, y ante el anuncio de la embajada, se dirige a saludar al recién nacido, REY DE JU-DA, aunque

e hizo que le placía,  
más nunca vió tan negro día...

y mientras estos reyezuelos, como Herodes, lloriquean por los juguetes de hojadelata de sus dominios, y mientras ellos y sus juguetes pasan, EL SOLO PERMANECE EN PIE...

El articulado de la constitución de este reino nunca pudo ser conocida por los señadores parlamentarios... Para entrar en él hace falta renacer del agua y del Espíritu Santo;

es de los pobres de espíritu;  
los mansos le poseerán;  
los publicanos y cortesanías entrarán en él;  
pero no los escribas y fariseos;  
ni los que digan ¡aduladores! ¡Señor, Señor...!

El que con su «fiat» salpicó de perlas los mares y de luces los cielos, se ocupó de anunciar este reino, y dijo de él, que es semejante al grano que brota sin que se sepa cómo;

al campo sembrado de trigo, en que el enemigo siembra cizaña;  
al grano de mostaza, que crece y se hace árbol;  
a la levadura, por su fuerza poderosa y oculta;  
a un tesoro escondido en un campo;  
a la perla de gran valor que un mercader buscaba.....

Este reino, seguía diciendo el Legislador,  
no se establece de una manera visible;  
no es de este mundo;  
no consiste en comer y beber, sino en la justicia, la paz y la alegría en el Espíritu Santo;

es un banquete en donde el alma se sacia;  
es para todos los hombres y desheredados;  
es para los niños y los que tienen humildad;  
son llamados a él muchos, pero en él son pocos los escogidos...

Pero con estar las leyes de este reino envueltas entre granitos de mostaza y medidas de levadura, se ha agrandado de tal manera que con sus raíces se ha extendido por todos los campos y con sus ramas ocupó la inmensidad de los cielos y a su sombra reunió todas las grandezas...

Los soldados de este reino queremos llevar el uniforme de la virtud, juramos la bandera del sacrificio, luchamos con las armas del amor y en la victoria o en la muerte, nuestra consigna es ¡VIVA CRISTO REY!!

Pablo ESTEFANÍA ORTEGA, C. M.

### CATOLICO:

Tu Rey, está en la observación de sus leyes;  
Tu Rey, está en la gracia de los Sacramentos;  
Tu Rey, está en su amor y en el de tu prójimo.

### Autorización de una lotería en Ceuta y Melilla

El Alto Comisario de España en Marruecos por iniciativa de la Junta del Paro de Ceuta y Melilla que propusieron que las Plazas de Ceuta y Melilla se celebrara una lotería para hacer frente a necesidades del paro obrero y atenciones de familias necesitadas por la movilización de algunos de sus miembros y al considerar atendible la propuesta, de las plazas de Ceuta y Melilla la acogió con sumo agrado y propuso lo siguiente:

Aparece desde luego más que la conveniencia la necesidad de unificar la lotería que por dichas comisiones se propone; es decir, que se crea una lotería única para ambas plazas con distribución de billetes para la venta en una y otra de acuerdo con las circunstancias que habrá de regular esta distribución

con el número de habitantes de cada una de ella y con las de mandas que se hagan.

Se celebrará un solo sorteo mensual que muy bien pudiera ser del 5 al 10 de cada mes o cuando se creyera más conveniente y alternando para efectuarlo entre las ciudades de Ceuta y Melilla, empezando por la primera, dicha lotería y podría constar de doce mil billetes a título de ensayo para el primer sorteo, billetes de un coste de cincuenta pesetas cada uno divididos en décimos de cinco pesetas en los siguientes premios:

- Uno de ... .. 50.000'00
- Uno de ... .. 30.000'00
- Uno de ... .. 15.000'00
- Uno de ... .. 7.500'00
- 1.200 de ... .. 150'00

A cuyo importe de premios habrá que añadir los gastos de

impresión, de billeteaje etc. etc.

La venta de billetes será desde luego por la administración de lotería legalmente autorizada y con la facultad de la venta, tal como se efectuaba anteriormente, y otros gastos que ya se publicarán en las instrucciones dadas por la superioridad.

El primer sorteo se celebrará en Ceuta el día 2 de Noviembre de 1936 y el segundo en Melilla el día 22 de Diciembre.

Esta iniciativa de la Junta del Paro de Melilla y de Ceuta y que el Alto Mando ha tomado con el mayor deseo e interés, dado a que se destinan las cantidades que se obtengan por dicho sorteo al paro obrero y a las familias de los que se encuentran en el frente. Melilla debe una vez más mostrar su patriotismo y su adhesión a esta brillante empresa que el Alto Mando ha visto con agrado y como siempre estuvo dispuesto a cooperar en aquellas empresas que son justas y razonables como son proteger a los parados y a las familias de los que se encuentran en el frente que están demostrando su valor y patriotismo, el alto espíritu de todos los melillenses en defender frente al enemigo su amor a la madre Patria.

Así lo esperamos de este pueblo que una vez más demostrará su humanitario proceder.

Todo por España y para España.

### Donativos en oro y alhajas

Doña Carmen López García, un reloj pulsera, un imperdible, una montura de sortija, y tres pendientes con diamantes.

Ricardito Morales Ibanco, una libra esterlina.

Don Ricardo Morales y señora cinco libras esterlinas, un imperdible con un brillante, una pulsera moruna, un par gemelos con brillantitos y záfiro, una pulserita, un collar, una medalla, dos alfileres de corbata, dos trocitos de oro.

Doña Emilita Gómez de Mateos, un gemelo con moneda de 21 cuarto, dos ajustadores, una pulserita, dos trocitos de cadena cuatro sortijitas y dos pares de pendientes.

Don Emilio Arroyo Roig, una cadena de reloj con 24 gramos.

Señorita Anita Fernández Cuenca, un imperdible con záfiro, un par pendientes con diamantes, una montura de sortija una medalla con cadena.

Don José Rioja y señora. (Segunda entrega), dos ajustadores.

Don Antonio Olivares y señora una moneda de diez francos, dos sortijas de sello, otra con piedras, tres ajustadores, medalla y collar con 23'5 gramos.

Don Antonio Márquez, una sortija de sello.

Doña Angeles Montero, una pulsera con záfiro blancos, dos ajustadores.

Señorita Pepita Segura López Blanco, un reloj de pulsera, una sortija de sello, una cadena y

### En la hora del sacrificio

## Un gesto de mujer hace a España grande y poderosa

Santa Fe. Año de 1492.  
Regio aposento en un campo de guerra. En él sentados los Católicos Reyes.

Frente a ellos un hombre de inteligente expresión modesta, mente vestido, háblales con respeto.

Los Monarcas escuchan atentos.  
El Rey Fernando medita fría y serenamente pensando en la magna empresa.

Colón le hace soñar con su España, más grande y rica extendida a uno y otro lado de los mares.

La Reina Isabel, más idealista, ve con la conquista de tantos reinos la ocasión de propagar su fé católica convirtiendo tantos infieles. Esta luz divina que la anima le hace vencer todas las dificultades que se presentan y al llegar a la última, al discutir con su Rey y esposo los gastos de la expedición, al ver que este se resiste por la cuantía de los mismos, la Católica Reina Isabel dice: "Pues bien, no expungais el tesoro de nuestro reino de Aragón: yo tomaré esta empresa a cargo de mi corona de Castilla y cuando esto no alcañara, empeñaré mis alhajas para ocurrir a sus gastos".

Este gesto glorioso fué de una mujer ¡española! y suficiente para, entonces, engrandecer nuestra Patria elevándola sobre todas las demás naciones pues, gracias a él, se pudo llevar a cabo la empresa más grande que la historia registró.

Nadie mejor que tú, mujer, puedes comprender el sacrificio que hizo doña Isabel. Tú sabes el valor que para ti tienen las joyas; lo que éstas representan en el orden de los recuerdos. Tú admiras la sublimidad de aquella gran mujer que, siendo mujer se desprendió gozosa de las alhajas de una reina. ¡Española había de ser!

En esta lucha abnegada y heroica que los buenos patriotas hemos emprendido hace falta oro para contrarrestar los robos abominables de los marxistas.

F. Hernández Barraca.

23 de octubre de 1936.

CATOLICO:  
Mañana, engalana tus balcones.  
Mañana, adorna con virtudes tu espíritu.  
Mañana, engrandece tu alma en la Eucaristía.

medalla, dos ajustadores, un abridor, una sortija con piedras.

Don Antonio Santamaría y señora. (Segunda entrega), dos ajustadores.

Doña Carmen Badenes Varela un imperdible con záfiro, una pulserita, un par pendientes con diamantes, una sortija con diamantes y un ajustador.

Don Antonio Beltrán Gómez, un alfiler de corbata, un pendiente con diamantitos, dos sortijas con záfiro y un ajustador.

Don Ricardo Morales y señora, dos ajustadores.

El mando, en su día, dispuso que se aceptasen los donativos voluntarios que de este metal se hiciesen para la Nueva España.

En esta hora de sacrificios para todos, las mujeres españolas se desprenden de sus alhajas más queridas, de todo su oro, como aquella gran Isabel.

No son tiempos de ajornos externos, éstos deben llevarse en el corazón. ¿Qué mejor adorno que la satisfacción de haber contribuido a la salvación de la Patria. ¿Qué mejor adorno para una mujer nacionalista, que el recibo del banco que es el salvoconducto del deber cumplido?

No habrá española que sienta su patria—las demás no son españolas—que no haya entregado todo cuanto oro tenía. No habrá patriota a quien no le quemen las pulseras y las cadenas de aquél metal puestas en sus brazos y cuellos.

En la prensa se ven llamamientos a los tenedores de oro. ¿Es posible que todavía exista quien no se haya desprendido de él? Si no es capaz de privarse de esta posesión que nada significa, ¿qué será cuando se le pida el sacrificio de su vida, que tiene el deber de entregar a su patria?

Afortunadamente no hay muchos así. Los españoles descendientes de aquella Católica Majestad, de aquella doña Isabel, dan a su patria todo lo que tienen. ¿No dan sus vidas? ¿Qué importa el oro!

Hemos tenido la suerte de vivir en una hora sublime. Aprovechémosla para hacernos dignos de ella, rivalizando con los demás en el cumplimiento del deber.

El sacrificio de aquellas rejas alhajas conquistó un Nuevo Mundo.

Que el sacrificio nuestro, total sin vacilaciones, sirva para conquistar una Nueva España que sea, como en aquellos tiempos, el asombro de todos.

F. Hernández Barraca.  
23 de octubre de 1936.

Ecce mundanos

Se encuentra muy mejorada de la dolencia que desde hace varios días la tiene en cama, la respetable señora doña Ana Montes Hoyo, esposa de nuestro buen amigo el capitán de Infantería don Joaquín Lamas.

Desde hace varios días se ha visto obligado a guardar cama, aquejado de leve enfermedad, el reputado doctor y querido amigo nuestro don Angel Mora.

# Información de España y del Extranjero

## DETALLES DE LA OCUPACION

### DE NAVALCARNERO

Los nuevos objetivos propuestos por el Mando eran ocupar este importante punto y Villamanta. En esta operación intervinieron dos columnas. La del Teniente Coronel Delgado, que partió de Mérida teniendo como objetivo de ataque envolver el flanco izquierdo enemigo y la otra la del Teniente Coronel Asencio que partió de Valmojado operando sobre el flanco derecho marxista. Ocupado por la primera columna Villamanta, la artillería enemiga concentró gran parte de su actividad, dirigiendo sus fuegos especialmente contra Valmojado y la retaguardia de la columna. A las piezas de 10'05 contestaron las nuestras con fogosas respuestas, situando sus fuegos. La aviación nacionalista actuó brillante e intensamente, bombardeando las baterías rojas. A media mañana los rojos recibieron refuerzos. Tenían dos líneas defensivas, estando situadas las primeras trincheras a media legua del pueblo, siendo abandonadas estas sin gran resistencia. La otra línea de trincheras y alambradas estaba cerca del pueblo donde resistieron más tiempo especialmente por su flanco derecho. Alrededor de las tres de la tarde, nuestras fuerzas penetraron en la ciudad, huyendo el enemigo a la desbandada, después de ser vencida la resistencia de las trincheras que rodean Navalcarnero en las que el enemigo para impedir que nuestras tropas se acercasen a Madrid habían acumulado grandes masas de gente y guardias de Asalto, entre las que se hizo gran mortandad. A un kilómetro de Mérida, los rojos abandonaron un globo cautivo del que sus tripulantes habían echado pié a tierra y huido en dirección a Madrid, pero fueron hechos prisioneros por nuestras fuerzas.

La toma de Villamanta y sobre todo de Navalcarnero, es de excepcional importancia, no solo por pertenecer a Madrid, sino por la cantidad de rojos que defendían esta posición que además es cabeza de partido y está situada a menos de 30 kilómetros de Madrid, desde donde los vecinos habrán oído el intenso cañoneo.

Los rojos, siguiendo su táctica probablemente mañana reaccionarán contra Navalcarnero como lo hicieron contra Valmojado e Illescas.

El General Varela dirigió personalmente la operación habiendo colmado de entusiasmo su presencia a las fuerzas que se hallan poseídas de gran optimismo y desean verse frente a Madrid.

El día transcurrió tranquilo consolidándose las posiciones conquistadas y siendo hostilizada con fuego de cañón Illescas y sus posiciones, contribuyendo también la aviación roja. Ayer finalizada la toma se presentaron 250 soldados y milicianos procedentes del Batallón de Albacete num. 5. Se cogieron una ametralladora y numerosos fusiles extranjeros y otro material que todavía está por clasificar. Hoy se han presentado al Mando un Sargento y 11 guardias de Asalto. Más tarde lo efectuaron un Teniente, un Alférez y muchos paisanos. Aseguran estos que el

pueblo de Madrid ha acordado no ofrecer resistencia a la entrada de nuestras tropas en la capital y explican el desconcierto y la indisciplina que reina en las filas rojas.

### LAS PALMAS

El vapor "Ciudad de Cadiz" ha hundido al "Fernando Poo". Este buque pirata al verse descubierta huyó cobardemente izando la bandera blanca. Su tripulación tuvo varios muertos.

### ROMA

Los nacionalistas efectúan con éxito las operaciones complementarias de las futuras operaciones, limpiando los núcleos rebeldes que se han acumulado por el Oeste.

### MADRID

Se confirma la decisión del Gobierno rojo de trasladarse totalmente a Barcelona.

Se dice que las tropas nacionalistas han llegado en su victorioso avance a Mostoles donde han hecho muchos prisioneros y muertos a los rojos, contribuyendo eficazmente la aviación al alcance de este objetivo. Por su parte el Gobierno rojo dice que las concentraciones marxistas han efectuado su retirada a las posiciones estratégicas de Mostoles.

### PALESTINA

Los árabes han comenzado el boicot contra los judíos, haciendo gestiones para que se extienda esta medida en otros países.

### STRASBURGO

El Estado Mayor alemán tiene en estudio un plan de refuerzos militares a la frontera francesa, para el igual que Bélgica, impedir el avance del bolcheviquismo.

### FRENTE DEL AIRE

Nuestra aviación derribó dos dirigibles rojos entre Cuatro Vientos y Madrid, uno grande y otro pequeño. También bombardeó las líneas ferreas delante de Navalcarnero y el nudo ferroviario de Getafe quedando este muy destrozado.

### COMUNICADO OFICIAL DEL EJERCITO DEL NORTE

Ha transcurrido la jornada de ayer con bastante actividad por nuestra parte. En el frente de la séptima División, Soria, Sector de Sigüenza, Frente de la quinta División, sector de Teruel y Jaca, el enemigo ha mostrado alguna actividad. La situación sigue estacionaria. En la zona de retaguardia, sin novedad, siendo la tranquilidad completa.

Sector de Toledo.— En el frente de Illescas han sido hechos prisioneros en Capitan un Suboficial, un Sargento y algunos milicianos. En Añover del Tajo el enemigo atacó nuestras posiciones siendo rápidamente rechazado sufriendo duro castigo y dejando en el campo 90 muertos y numeroso material de guerra.

Sector de Madrid.— En la ocu-

pación de Navalcarnero se hicieron a los rojos 492 prisioneros, cogiéndoles abundante material de guerra.

### NOTA DEL GABINETE DIPLOMATICO DEL JEFE DEL ESTADO. BURGOS.

José Domenech, del Partido comunista, ha sugerido al Gobierno rojo la idea de que por medio de un avión con los colores nacionalistas, lance gases sobre las poblaciones para hacer creer malevolamente que es el Ejército español el que emplea estos criminales medios de guerra. Esta maniobra se ha descubierto a tiempo y se patentiza su fracaso.

### NOTA TRANSMITIDA OFICIAL MENTE DE LA PRENSA DE AVILA

Las Navas del Masqués es el último reducto de los rojos en la provincia de Avila. Ayer nuestras tropas después de operaciones decisivas llevadas a cabo con anterioridad al día 21 avanzaron batiendo eficazmente al enemigo y llegando a donde los rojos tenían sus posiciones fortificadas, al mismo tiempo que llegaron otras tropas efectuaron un violento ataque de fusilería y aviación. El enemigo, en un principio intentó oponer resistencia tenaz acumulando gran cantidad de hombres y material, pero a medida de que se desarrollaba el combate empezó a flaquear su moral y terminaron huyendo. Las columnas vivaquearon en las posiciones conquistadas sin lanzarse al asalto del pueblo por estar rodeado este de extensos pinares en una longitud de varios kilómetros y ser terreno muy fácil para la emboscada. Los vecinos comunicaron más tarde que los rojos no hicieron en toda la noche otra cosa que ir y venir de un lado para otro entre El Escorial y Madrid, dando multitud de ordenes en voz baja y dando la sensación de estar completamente descontentados. A la madrugada se sucedieron las ordenes en voz alta expresándose unos a otros que era inútil resistir. Se efectuó con nuestras fuerzas el asalto al pueblo por el flanco huyendo los rojos. En las casas que ocupaban se nota lo precipitado de la huida, pues dejaron las camas medio desechas, los muebles derribados, las prendas por el suelo... Esperaban ayuda de Madrid y viendo que esta no llegaba no pensaron otra cosa que en huir. En el pueblo se han repetido los horrores que en otras localidades, robos, encarcelamientos y fusilamientos.

La entrada de nuestras tropas efectuada en las primeras horas de la madrugada fué acogida con delirantes manifestaciones de entusiasmo. Los vecinos se abrazaban a los soldados, llorando y gritando "Viva España". Casi todas las casas presentan huellas de la aviación y la arti-

## Sombrerería y Camisería Ruiz Teruel

La Casa mejor surtida en artículos para Falange

Confecciones. — Impermeables. — Ropa de brico. — Sombreros. — Gorras. — Boinas.

llería. Muchas han sido saqueadas y llevado del pueblo todo lo que había de valor, dinero alhajas, ropas y hasta las vacas de leche, que eran la única riqueza del pueblo. El dueño de una tienda había logrado esconder dos cajas de galletas y varias bolsas de anís, reservándolas para las primeras tropas que entrarán en el pueblo. Se han fortificado las avanzadas por ser estas la base de futuras operaciones.

### BILBAO

La ciudad ha sido nuevamente bombardeada ayer por la aviación nacionalista.

Un evadido cuenta la triste situación de la capital vasca. No hay ni carne ni aceite. El porvenir es sombrío, sino cae Bilbao. Los nacionalistas vascos han abierto trincheras de hormigón armado, utilizando a los presos, y rodeando de espino. Los milicianos de los barcos anuncian sus deseos de huir tan pronto como les sea posible.

### LA CORUÑA

Ayer tarde llegó el General Cabanellas, Inspector General del Ejército y ex Presidente de la Junta de Defensa Nacional. Ante el microfono de la Emisora pronunció una patriótica alocución realizando el verdadero alcance del movimiento militar y subrayando la nefasta actividad del Gobierno marxista.

### PARIS

"Le Jour" publica un trabajo analizando la situación en España. Dice que el Ejército Nacionalista no puede ofrecer a sus gentes ni una mala victoria. No que dando a los dirigentes rojos más refugio que el Gobierno catalán.

### LONDRES

Los dirigentes rojos han propuesto al Gobierno de Largo Caballero el cambio de residencia en vista de la proximidad a Madrid del Ejército nacionalista. El "Daily Telegraph" manifiesta que el General Franco dijo a un periodista inglés que Navalcarnero cayó a las dos horas a pesar de su importancia estratégica y de sus poderosos medios defensivos, esperando que Madrid se tomará en muy breve plazo.

### OVIEDO

Los mineros se hallan muy descontentos con los éxitos de las columnas gallegas y lo estarán ahora mucho más cuando el camino de huida a Santander se lo encuentren cortado. También están muy desmoralizados pues gran parte de los dirigentes rojos han huido en dirección desconocida. González Peña después de la derrota sufrida fué a Sama donde sacó del Banco 36 millones de pesetas en billetes y medio millón en oro, marchando a Santander para desde allí huir a Francia.

### HUESCA

En este frente el General rojo Villalba no hace más que lanzar discursos por Radio. En los campamentos aragoneses estos

discursos constituyen un verdadero número de regocijo.

### BARCELONA

Se confirma la instalación de Azaña en el Palacio de Pedralbes, donde recibe muchas visitas de personas que le felicitan por haber podido escapar de Madrid. Esta tarde, rodeado de gran fuerza, visitó el Parlamento catalán.

Procedente del frente de Aragón ha llegado el Consejero de Defensa que ha celebrado una larga conferencia con el Presidente de la Generalidad señor Companys. Viene muy descontento del viaje pues dice que hay una gran desorganización en las milicias catalanas.

De los Ayuntamientos de toda Cataluña han sido eliminados los concejales y funcionarios sospechosos sustituyéndolos por elementos sindicalistas y anarquistas.

### SAN SEBASTIAN

Los cuatro cruceros "Bou" artillados con pequeños cañones capturaron ayer varios buques marxistas. El "Virgen del Carmen", "Virgen de Iziar", "Ciudad de Toledo" y otro, salieron de Pasajes, situándose en las inmediaciones de la costa vasca a la altura del Cabo Machichaco. El "Virgen de Iziar", descubrió a un barco rojo al que cañoneó deteniéndolo y apresando su tripulación. A poco otros barcos rojos aparecieron a gran distancia. Empezó el ataque el "Ciudad de Toledo" deteniendo entre este y otros más a varios de ellos. El "Virgen de Iziar" iba tripulado por requetés.

### MOSCOU

Se están habilitando rápidamente en Odessa alojamientos para los 20.000 marxistas españoles que pronto han de huir de España.

### MADRID

Se obliga a los porteros a que den los nombres de los propietarios para imponerles con torturas fuertes rescates. Cuando dos personas se saludan en las calles se les acerca una pareja de milicianos y les preguntan por la conversación sostenida. Si esta no es satisfactoria son consideradas como facciosas y llevadas a la cárcel. De noche no es posible circular por las calles. A cada momento se efectúan cacheos que son aprovechados por los milicianos para quedarse con las carteras, pitilleras, relojes etc. El Gobierno rojo ha ordenado inmediatamente encarcelar a mil millones pudientes y de la clase media para tenerlas como rehenes caso de que nuestras fuerzas entren en Madrid. Se han sacrificado nueve sacerdotes tras tremendas vejaciones e inhumanas tácticas, acribillándolos a cuchilladas y dejándolos morir por pérdida de sangre.

### TANGER

Se han producido grandes disturbios en esta ciudad. Una señora que fué al mercado lucien-

## Sastrería de J. Sabio

Avenida Héroes del Alcázar de Toledo, 14 (principal).-Teléfono, núm. 29

Gran surtido en géneros de marca, ingleses y del país, para trajes, gabanes de paisano y uniformes. Siempre las mejores calidades en paños para pellizas, capotas y capotes.

ESTA CASA NO TIENE SUCURSALES EN MELILLA.

do en el pecho una cinta con los colores nacionales, un rojo pre tendió ofenderla contestándole ella de forma adecuada. Estos envaletonándose quisieron arre batarle la insignia y vista esta maniobra por los moros se aba lanzaron sobre la canalla marxista y desarmándolos—pues ha bían llegado a sacar navajas— les dieron una soberbia paliza teniendo que acudir la policía para quitárselos de las manos. Este incidente ha promovido una grande indignación entre los mo ros, que todos los árabes—dicen —que yacen en el claustro mater no serán fascistas y que todos los moros de Tánger y los de Ma rruecos lo son ya. El ex Director General de Seguridad Alonso Ma llo y Cerdeira que fueron a Tán ger con dinero enviado desde Madrid no han conseguido lo que pretendían. Los moros son caba lleros por instinto y no pueden ser jamás partidarios de la ca nalla marxista.

**PORTUGAL**

El Gobierno portugués comu nicó por Radio a las 24'30 de hoy oficialmente la ruptura de las relaciones diplomáticas con el Gobierno rojo de Madrid. **Nota oficial del Gobierno portu gués.**— El señor Ministro de Ne gocios Extranjeros dirigió ayer una nota diplomática al señor don Claudio de Albornoz, Emba jador rojo en Lisboa, diciéndo le que el Gobierno de Portugal se ve obligado a suspender las relaciones diplomáticas con el Gobierno de Madrid. Por la ma ñana había sido ordenado tele gráficamente al Cónsul portu gués en Alicante que embarcará a bordo del navío de guerra por tugué que estaba allí surto y se retirase a Lisboa. El Gobierno portugués se reserva el derecho de publicar parcial o integramen te la nota con las razones de la ruptura cuando lo tenga por con veniente.

**NAVALCARNERO**

Los rojos asesinaron a 40 per sonas de derechas. Todas las ri quezas fueron transportadas a Madrid y saquearon y destruye ron las iglesias.

**MADRID**

La aviación nacionalista bom bardeó gran parte de las forti ficaciones de las calles e incer dió una fábrica de municiones que explotó produciendo nume rosos muertos y heridos.

Ayer a las tres de la tarde los vecinos del Puente de Segovia se vieron sorprendidos por una co lumna de rojos que corrían anunciando a grito pelado la co ma de Navalcarnero por los na cionalistas y diciendo que era im posible hacerles frente. Estos hombres eran los fugitivos de las terribles defensas de Naval carnero, donde los rojos habían establecido seis líneas de trinche ras defendidas por cinco mil hombres.

**FRENTE DEL AIRE**

Ayer mañana se derribaro dos aparatos rojos en las im mediaciones de Getafé.

**GUADALAJARA**

Las tropas nacionalistas ocu paron ayer el pueblo de Torre mocha de Jadque en la carre tera de Sigüenza a Guadajala ra.

**LONDRES**

—Los delegados alemanes pre guntaron a los delegados ruso que alcance tenía esta deci sión de desligarse sobre el acur do de no intervención sobre los

asuntos de España. Estos no die ron contestación alguna. Se cree no obstante, que permanecerán en la liga. Portugal ya ha con testado siendo el primer país que en el sentido nacionalista se na apartado del Gobierno rojo de Madrid.

**PARIS**

De "Le Matin":  
Publica este Día un articu lo sobre el comunismo en Espa ña.

**LONDRES**

Por conducto de diversas per sonas se informa que Moscú coopera activamente en el comu nismo español para crear un es tado rojo en Cataluña. El hom bre de confianza de Stalin está al lado del Gobierno rojo de Ma drid. Se llama Antonoff Ozenko periodista de guerra y un presti gio ruso en el "Kremlin", por la berse apoderado cuando la revo lución rusa del Palacio de Invier no de Leningrado. Al regresar a Varsovia cayó en desgracia por haber mantenido relaciones personales con Trotsky. Ozenko conquistó nuevamente el favor de Stalin que no quiere prescin dir de sus servicios como orga nizador de la revolución mун dial. Desde el Consulado de Bar celona establece el régimen co munistas de la ciudad, diplomá ticamente el Jefe rojo Azaña se trasladó desde el Gobierno de Madrid a Barcelona. La cosa no es tan sencilla pues los dirige tes catalanes están celosos de su independencia. Se cree que Ozenko interpondrá su influen cia, atendiendo los deseos de Moscú. Rosenberg hizo un rela to de la precaria situación de los comunistas españoles, y de la cau sa soviética virtualmente perdi da. Mensajeros llegados de Mos cou comunican el estado som brío del país por la enfermedad de Stalin, actuando Vorochiloff que aspira a una Dictadura mi litar. Litvinoff decidió obrar en cargando precipitadamente a di rigentes soviéticos los principa les movimientos. Pensó crear ce lulas comunistas en el Partido comunista francés y hacerlas marchar unidas con sus camara das españoles para cuyo efecto vinieron a España dirigentes franceses. Se ha distribuido en tre los jefes comunistas france ses un manual sobre el movi miento insurreccional en el terri torio recomendando que los mo vimientos y luchas se efectúen de noche y que supriman los fun cionarios y militares que sean hostiles al comunismo. Por los medios más rápidos. También se dan instrucciones para hacer barricadas y picar en las calle s.

Conserve su vista usando gafas de la **Optica Roca** Avenida de los Héroes del Alcázar, 1

**E. Moranchel** Cirujano-dentista Oficial de la Guarnición de Bur gos, condecorado con la Cruz del Mérito Militar por sus tra bajos prestados al Ejército **EXTRACCION SIN DOLOR** O'Donnell, 18.-Melilla

**La charla pronunciada anoche por el General Queipo de Llano**

Empieza el General diciendo que las noticias que llegan de to das partes acusan la desmorali zación enorme que sienten los canallas marxistas, especialmen te los de Madrid, que ven cerca el peligro. Indaleto en un mitin que ha dado en la Ciudad Lineal hace un desesperado llamamien to a todos los partidos del fren te popular y dice que todos los milicianos deben saber manejar el fusil y la ametralladora. Es necesario que todos sean fieles al mando y que exista una fuer te disciplina para poder vencer. Afirma así mismo que los mili cianos están dispuestos a verter la última gota de su sangre pa ra conseguir el triunfo. Dice tam bién que la derrota de los fac ciosos en Madrid, es el principio del fin.

El General cree que los mili cianos no están dispuestos a ver ter su sangre como dice Prieto, pues en los combates de todos los días como en los de ayer demos traron que no lo hacen, pues sa len corriendo en cuanto ven a nuestros soldados.

Como lo sabemos por lo dicho anoche, los rojos atacaron Illes cas y ya sabemos la paliza que se les dió. Pues bien, hoy han vuelto sobre la misma posición repitiéndose el desastre para ellos. Dice el refrán que el hom bre es el único animal que tropie za dos veces en el mismo sitio y los animales marxistas han tropezado ya dos veces en Illes cas. Veremos si vuelven.

Ayer se tomó Navalcarnero y Villamancas. Esta operación la dirigió personalmente el general Varela. La realizaron dos colum nas: una que salió de Mérida y otra de Valmojado. Nuestra aviación actuó brillantemente destruyendo refuerzos que des de media mañana empezaron a llegar desde Madrid. En Naval carnero había dos filas de trin cheras. Una, a una media legua del pueblo que abandonaron en seguida y otra más fuerte con filas de alambradas en las pro ximidades del pueblo. Aquí hicie ron más resistencia pero a pe sar de todo a las 2 y media de la tarde nuestras bravas fuerzas en traron en la población, ocasiona ndo gran mortandad especial mente entre los guardias de Asalto de los que había gran nú mero.

En este sector se cogió un blo bo sonda que había sido abando nado, pues se encontró la bar quilla vacía. Según un parte pos terior se cogieron a los ocupan tes que habiendo echado pie a tierra habían intentado escapar se corriendo.

Esta operación es de gran im portancia por la cantidad enorme de enemigo que había en es te punto y que demuestra que los marxistas la consideraban punto estratégico. Seguramente y siguiendo la costumbre marxista, tratarán hoy de recuperar la con el mismo resultado de siempre.

En nuestro frente se han pre sentado 250 soldados, y más tar de un capitán y un teniente, un suboficial y ocho guardias de asalto. Estos cuentan la indisci plina que reina en todas las lí neas enemigas.

Comenta después el General Queipo la falsedad de los partes oficiales rojos que no hacen más

que decir operaciones imagina rias que no han realizado.

Dice que sin el auxilio que re ciben constantemente del extran jero ya se habría acabado esto hace tiempo. Se han derribado en este sector, próximo a Ma drid dos dirigibles, uno grande y otro pequeño. Nuestra avia ción bombardeó el frente de Na valcarnero y el nudo importan te de comunicaciones de Getafé habiendo ocasionado grandes des perfectos.

Hace resaltar el General que siempre que hay una acción en la que, como sabemos, salimos siempre victoriosos, ellos dan cuenta de la misma pero aplican dose los buenos resultados. Así dan un parte diciendo de los triunfos de Oviedo por ellos y el parte nuestro da cuenta de haber se recogido hasta ahora 3.000 fusiles, 200 ametralladoras, 500 mil cartuchos, 6 tanques de fa bricación francesa. En Navalcar nero, después de la operación de ayer se recogieron 200 cadáveres 400 fusiles, 250 prisioneros y no se recogió mas por haberse he cho de noche y no poder seguir.

Ha sido nombrado Goberna dor General de Asturias el Gene ral Aranda. Dice el General que es un nombramiento acertadísimo por las cualidades que adoran al citado General, que con tal nombramiento asume todos los poderes de la región.

En la capital de España no hay libertad ninguna. Grupos de mi licianos recorren las calles y en cuanto ven dos personas para das hablando se les acercan y preguntan de que tratan. Si la contestación no satisface, los lle van detenidos a los cuarteles ro jos y los acusan de facciosos. Por la noche se cachea a todo el mundo, aprovechando este cacheo para quedarse con las car teras de los transeuntes. El ter ror aumenta en la capital de un modo espantoso. Ayer sacrifica ron a nueve sacerdotes, llevando les a las afueras y acuchillando los y dejándolos morir en el sue lo.

Azaña ha hecho algunas decla raciones a un periodista extran jero declaraciones que contras tan con su manera de obrar. Afir ma el General que ellos no for man el gobierno, como pomposa mente dicen, pues no son mas que pobres peles ya que el ver dadero gobierno lo constituyen la F.A.I. y las otras sociedades obreras que son las que dispo nen.

Dice Azaña que el punto neu rágico de la revolución ha sido el reparto de tierras. A esto con testa el General diciendo que el punto neurágico ha sido el des bordamiento marxista.

En Tanger ha habido distur bios provocados por los rojos. Pa rece ser que una mujer que fué a la plaza de compras, llevaba en el pecho una banderita bico lor. Al verla los marxistas de allí se echaron encima y trata ron de acuchillarla y entonces los moros que presenciaron aque llo se lanzaron contra los rojos y les dieron una paliza. El tumulto terminó con la intervención de la policía de la población. Es to produjo tal indignación entre los moros de Tanger que hicie ron pública su protesta diciendo que todos los moros de la zona española de Marruecos eran fas cistas. Asimismo los moros del

Marruecos francés, tampoco es tan conformes con el proceder de aquella nación. No han hecho caso de las propagandas marxis tas y es porque los moros son perfectos caballeros.

**Suscripción a favor del Ejército Salvador**

**SUSCRIPCION PARA ATENDER A LOS GASTOS QUE ORIGINE EL ALZAMIENTO NACIONAL**

- Suma anterior, 216.718'00.
- Don Manuel Baumela Mas, 25'00.
- Don Carlos Hernández, solda do Artillería, 7'50
- Don Pedro Ubeda, soldado Ar tillería, 3'50.
- Don Isaac Sultán Murciano, soldado Artillería, 2'50.
- Don José Bello Alberto, solda do Artillería, 5'00.
- Don José Aznar Montesinos, 100'00.
- Obreros banaderos de la Ca sa Aznar, 50'00.
- Personal del Excmo. Ayunta miento de Melilla, 5.196'45.
- Don Aurelio Fidel Montesinos 50'00.

Total recaudado hasta la fe cha, 222.157'95

**SUSCRIPCION PARA AGASAJAR A SOLDADOS Y VOLUNTARIOS Y PREMIAR ACTOS HEROICOS**

- Suma anterior 108.241'75.
- Personal del Excmo. Ayunta miento de Melilla, 2.598'25.
- Don Aurelio Fidel Montesinos 50.

Total recaudado hasta la fe cha, 110.890'00.

**SUSCRIPCION PARA FACILITAR COMIDAS A LAS FAMILIAS DE LOS DETENIDOS Y SIN TRABAJO**

- Suma anterior, 54.188'75.
- Don Manuel Baumela Mas, 18'00.
- Don Manuel Segarra, 18'00.

Total recaudado hasta la fe cha, 54.224'75.

**Servicio de socorro**

Día 23 de Octubre de 1936, cur sado por la Estación de Río Martín (Tetuán).

- DE MADRID**
- Juan Bueno Martín.— Ofici nas E. M.— Bien noticias. Isa.
  - Demetrio Blanco.— Artillería Montaña, sexta Batería.— Bien noticias. Paulina.
  - Félix Almajano.— Azid de Mi dar núm. 3.— Bien noticias. Pre sentación.
  - Pablo Gómez Delgado.— Agru pación Artillería Montaña, se gunda Batería.— Bien noticias. Margarita.
  - Donato Delgado.— Intenden cia Montaña.— Espero noticias tuyas. Estamos en Madrid en ca sa Policarpo. General Padilla 44, quinto núm. 8. Isidro.
  - Rafaela Miret Alla.— Castelar 30.— Bien noticias. Rosa Córdo ba.

**DE PALMA**  
Artillería, primera Batería.— Bien. Noticias. Lorenzo.

**La Iglesia podrá ser comba tida, pero nunca venci da, y menos aniquilada. Veinte siglos de Cristia nismo y de persecuciones, ha puesto sobre la frente de la Iglesia muchos laure les de gloria y de inmortalidad.**

Para el álbum de la Historia

Hacia el Santuario de la Virgen de la Cabeza

Virgen de la Cabeza
La Morenita.
Que en el centro del cerro
Tiene su ermita

¿Me quieres acompañar? Salgo de excursión y romería hacia el Cerro de Nuestra Señora de la Cabeza, en el corazón de Sierra Morena. Conozco el camino. descansé muchas veces en sus rincones más bellos, bebí de sus fuentes, hablé con sus pastores, me saludaron los hombres de sus bosques, sus montañas recogieron mis cantos, las cantaron mis romances, volví siempre a mi casa con manojos de sus jarales, romeros y tomillos, y aún ahora, amigo, me parece que en mi derredor hay pajarillos de sus bosques, susurros de sus fuentes y aromas de sus flores silvestres...

Salgo de romería desde mi casa de Andújar, y como todo buen romero, voy a pedirle a Dios su ayuda para el camino... Levanta tu vista, amigo, que debes llevar en tu alma algún recuerdo del punto de nuestra partida... Esta es nuestra casa desde hace cincuenta años. Fijate en su arquitectura, en la sencillez de su claustro. Mira, aún quedan huellas de sus primeros moradores, los Capuchinos; y aquel cuadro que junto a la puerta del coro está, quiere perpetuar aquí el paso de un huésped ilustre: el beato Diego de Cádiz. Vivió aquí algunas temporadas, en una de estas celdas, estudió en estos libros, bebió de las aguas de este aljibe, plantó quizá algún fruto de esta huerta, se sentó a la sombra de estos muros... Ah, pero sobre todo, recógete para ver este camarín, el joyero de nuestros amores, la poesía de esta casa; acomódate aquí; yo sé, como nadie, hacia dónde mira más suave, más bella y más arrebatadora la Divina Pastora de nuestra iglesia... Te aseguro, amigo, que con ese cayado esa Zagala Divina, recogió muchas ovejas perdidas, las salvó de mil precipicios y las mantuvo en el redil...

Pues con esa sonrisa bendita con que el semblante hipnotiza dor de la Pastora Excelsa nos ha dicho adiós, vámonos ya... Siguiendo una senda Se va la montaña Do el hijo del valle Construyó su Casa...

¿Siguiendo una senda Ah, sí, esta que va por aquí, que es el atajo. Está marcada por el paso de muchas generaciones, es testigo de muchos idilios, archiva muchas memorias, sabe de muchas almas; es esta senda una síntesis de la historia de la comarca... Los recodos del camino recogieron los ecos de las plegarias, la firmeza de las promesas y lo eterno de los amores...

Podría ser muy larga la romería y siempre, amigo mío, te diría que contarte... No hace aún tres años, subía yo por aquí, por que me invitaron a decirle uno de mis romances a la Morenita. Iba yo aquel día con lo me-

jor del Santo Reino. Nuestro Sr. Obispo de Jaén, Dr. Basulto, ¿quién lo presentaba entonces?, hoy el mártir de Villaverde; el santo arcipreste de Andújar, don Antonio Montané; un diputado de la Nación, son sus palabras, "un católico que era diputado", don Carlos Alvarez Lara; don Antonio Alcalá Wenceslada, el juglar de la Virgen, galardonado con el premio del marqués de Cartagena por su VOCABULARIO ANDALUZ; don Luis González López, cronista de Jaén, otro literato de talla, premiado por los "Amigos de Valera" por su libro "LAS MUJERES DE DON JUAN VALERA"; el Sr. Cruz Rueda, actual Director del Instituto de Cabra y creo que actual alcalde de aquella Ciudad. Igual que los anteriores en el escalafón de los méritos literarios... Y así hasta quince, aquella Sociedad LOS QUINCE, lo mejor en el dinero, en las letras y en la fama de Jaén, que en la calle que da a la Catedral tenían su casa para beber y jugar, para reír y llorar, para pensar y escribir, para amar y querer a su amada Jaén; aquellos QUINCE, que un día se llamaron los "Caballeros Cruzados de la Virgen de la Cabeza", con su capellán al frente, el Sr. Obispo, eran, repito, mis insignes compañeros de romería en el último domingo de Abril de 1934... Querían ser armados Caballeros de la Virgen en las cumbres del Cerro...

Pero si en esta ocasión me acompañé de las aristocracias, las más de las veces he ido por aquí con los que lloraban y pedían... Los riscos salientes de esta senda se han clavado muchas veces en los pies descalzos de un penitente o del que hizo una promesa por un enfermo o por un desviado. Y te he de decir, amigo mío, que respecto a la Virgen de la Cabeza, el pobre obrero nunca tuvo una ira, una injuria o alguna amenaza. Un mes antes del movimiento salvador de España, tuvo lugar en Andújar, nos lo dijo la Prensa, un milagro portentoso... Un matrimonio pobre y alejado de Dios se acercaba a El por medio de la Virgen de la Cabeza, que había librado de una parálisis infantil a su primera hija...

Compañero y amigo de romería este camino que llevamos está consagrado por la historia y la tradición...

En los siglos de fé en España, era uno de los principales. Cervantes, en PERSILES Y SIGISMUNDA, le ponen en paran-

gón con el que va a Guadalupe y, según él, sus romerías eran de las mejores de la cristiandad; Lope de Vega le dedica una "Loa", y tú verás cuando allí lleguemos, cuánta fé y cuánto amor encierran sus muros.

Ah, pero hemos llegado aquí; es el primer saludo a la Virgen. es la primera vista del cerro... ¿Aquél es? ¿Aquella fortaleza que allí se alza? Sí, aquej nido de paloma mensajera, aquella morada de águilas. Fundamenta ejus in montibus sanctis, dice el salmo; tiene sus cimientos en los montes santos... Desde aquí, el camino que nos queda se torna sagrado, porque es el sancta sanctorum del amor a la Virgen de la Montaña... Párate aquí conmigo, porque nos lo dice esta piedra:

Parad, caminantes, Que os hable esta piedra... Es Sierra de Andújar, Reina de las Sierras, Breña encantado. De Sierra Morena, Lugar elegido Por la Virgen bella, Un templo de roca Quiso hacer en ella. La jara es incienso, Altares sus piedras, Y lámparas suyas Todas las estrellas. Por eso viajero Que a este lugar llega, Por lejos que vaya El alma aquí deja...

Nos vamos acercando ya. Este río, que dibuja estos desfiladeros es el Jándula. Aquél espacioilus tres, Guadalupe, hizo de él una mina de riqueza. A unos kilómetros de aquí hay una obra suya que es un portento de ingeniería, el Salto del Jándula, vulgarmente llamado, "La Lancha" de los mejores de Europa; y esa central eléctrica que tenemos a la vista es la de El Encinarejo... ya ves, sus embalses sirven de espejo a la MORENA PERO HERMOSA de la cresta del monte...

Nos vamos acercando ya...; un esfuerzo más, y dominaremos la esplanada. Todo esto está lleno en el día de la fiesta. Treinta, cuarenta mil personas que vienen a ver a su Virgen; de Granada, de Córdoba de Sevilla, hasta de Madrid, vienen a verla sus Hijos. Estas pistas se llenan de coches de camiones y carros; mil tiendas de campaña ocupan estos alrededores, además que, como ya estamos viendo, la esplanada da la sensación de un regular poblado; estas son las

casas de las cofradías, según leemos en sus fachadas...

Pero, oh amigo de romería, que tan buen compañero fuiste en mi camino; "Hic locus sanctus est"; este lugar ya es santo; estas calzadas ya son sagradas. Desde estos momentos, solo hemos de pensar en Dios y en su Madre... Y descubiertos y descalzos, rezando y llorando, hay que ir subiendo a la cumbre. Así la voy a subir yo...

Vamos subiendo, sí, y entrelacemos los latidos de nuestros pechos jadeantes con nuestras plegarias... Jalonada la subida con las Estaciones del Via Crucis y de los Misterios del Rosario, es la ascensión ha de ser escala de oraciones al cielo... Oremos por nosotros, compañero de romería por los nuestros, por España; siempre oí rezar así en estos lugares... Por España, sí, por sus héroes y soldados, por los que luchan y vencen, por los que luchan y caen...

Vamos subiendo la empinada escala de este inmenso templo, entre pámpaceles y chaparros, embalsamado de madroñeros, jaras y pinos; oyendo el canto llano de sus cantores jilgueros, y perfumados con el incienso y sahumerio de sus tomillos...

Ah, pero... ¿No oyes? No estamos solos aquí; apresuremos el paso... Oh, qué cantos se escuchan y qué angustiosos parecen... ¿Oyes?... "A ti llamamos los desterrados hijos de Eva; a ti suspiramos, gimiendo y lloran do en este valle de lágrimas"... ¿Oyes? Jamás me parecieron tan sentidos estos angustiosos ayes de la Salve... Vamos, apresuremosnos... Ah, ¿Qué es esto? Todos están de rodillas. ¿No los ves?... Sus semblantes familiares y denegridos, sus vestidos rasgados y gastados... Pero, ah, desbaca y resalta entre tanta miseria, el valor de sus pechos, lo varonil y lo apuesto de sus actitudes. Pero, ¿aquí soldados y caballeros aquí niños, mujeres y ancianos?...

Ha terminado la Salve... Todos se han sentado, y en la Catedral Sagrada hay un Sacerdote del Señor; tiene el hábito de los libertadores del Manco de Lepanto, y sobre la blancura de su escapulario, resalta la sangre y el cielo de su cruz de trinitario. Ha empezado a hablar... "Aun que todos os abandonaren yo jamás os abandonaré, nos dice, hermanos míos, la Virgen de la Cabeza, Vifependido, como el polvo, vuestro honor por hijos traidores y degenerados de España, llegasteis aquí. Hasta la cumbre de esta montaña subisteis para recuperar vuestro honor...". fíme, como los cimientos de este santuario, inexpugnable, como sus rocas. Cuando el día de mañana se empiece a escribir la historia de la nueva Patria, las montañas de Sierra Morena se confundirán con las de Covadonga, y vuestros nombres gozaran de perpetuidad, pasando de generación en generación. Los Santuarios de María fueron siempre los fortines de la Reconquista, y por un atavismo glorioso, el santuario de la Virgen de la Cabeza repite ahora sus gestas y anales. Oh, hermanos míos, es propio del que ama a Dios amar igualmente a la Patria, y es cierto que las palmas del mártir se reparten por igual entre los que aman a Dios y los que aman a su Patria, ya que por una ley necesaria, en buen consorcio an-

CATOLICO:

A Cristo Rey, tu vasallaje; A Cristo Rey, tu reconocimiento; A Cristo Rey, tu amor y sacrificio.

duvieron siempre unidos los dos amores de Dios y de la tierra sagrada donde nacimos... Mirad hermanos; sufrió nuestra madre al traernos a la vida, y ahora España, la Madre Patria, está sufriendo los dolores de un alumbramiento, cuya aurora aparece ya sonriente... Tal vez nosotros tengamos que llevar con ella estas amarguras, pero estemos seguros de que junto a la España gloriosa que empieza, vosotros pusisteis las luces de su mejor exaltación... Hermanos míos, el mártir no mide las horas de su martirio sobre todo, si junto al dolor que da, tenemos el amor de la madre, que esto es para nosotros la Virgen de la Cabeza.

Señora, Pues en las tribulaciones. Tanto vales. Da remedio a nuestros males...

Héroes del cerro de la Virgen de la Cabeza, permitidme, que, como recuerdo final de mi peregrinación espiritual yo vaya unos momentos a la sala de romerías y en el libro de visitantes escriba este.

COLOFON:

En el año de la reconquista se funda de España, año 1936 de la Era Cristiana, vine en romería a este lugar sagrado. Junto a la Virgen, a quien habían elegido Señora y Capitana, vi doscientos Guardias civiles, doscientos falangistas, novecientas mujeres, setecientos niños de ocho a catorce años, cuatrocientos niños de dos a ocho años y cien niños lactantes. Después de pedir a la Virgen por ellos les rogué que escribiesen los nombres de todos, y que si Dios y la Patria exigían su martirio, con religioso respeto recogiesen antes la imagen de la Virgencita; que junto a su pecho pusiesen la lista de sus nombres y que en el lugar más secreto y defendido la escondiesen, porque del mismo modo que hace siete siglos, Martín, el santo pastor de Colomera, la había encontrado para bendecir la y llamarla Madre de la comarca, no faltarían santos varones que la encontrasen de nuevo para reconocerla por todas las perpetuidades como la Madre y Reina de España, y también para que los Hijos, cuyos nombres guardaba en su pecho, pasasen a la lista de los héroes de la más gloriosa epopeya que vieron los siglos...

Pablo Estefanía Ortega, C. M.

Ramón Well y Hermano
Fábricas de Hielo, Jarabe, Licores y Gasosas
Depósito general en Marruecos de la insuperable cerveza S. A. Damm, de Barcelona
Concesionarios exclusivo de la deliciosa ebida americana Coca-Cola
Casa central: MELILLA.-Isabel la Católica, 34.-Teléfono, número 37
Sucu sel en CEUTA, calle López Pinto

Academia Santa Teresa
Este Centro de Enseñanza ha trasladado su residencia a Plaza Tarragona, 5 Ataque Sécro 1.º y 2.º enseñanza profundamente católica.